

# "Sterne des Sports" in Silber 2024 für das Saarland

## Special Olympics Saarland Sportverein e.V.

In Deutschland ist der Special Olympics Saarland Sportverein der einzige seiner Art. Special Olympics ist die weltweit größte vom Internationalen Olympischen Komitee anerkannte Sportbewegung für Menschen mit geistiger und mehrfacher Behinderung. Ihr Motto: #Zusammen Unschlagbar, Unbeatbale Together#. Um schwerstbehinderte und junge Menschen bei einem Sportevent zusammenzubringen, hat der Verein dieses Jahr zum ersten Mal zum "Special Run für Tagesförderstätten 2024" eingeladen. Bei der Lauf- und Rolli-Veranstaltung ohne Zeitvorgaben konnten alle mitmachen, sportliche Erfolge feiern und Selbstvertrauen tanken. Mit rund 150 Aktiven aus den Tagesförderstätten übertraf die Premiere alle Erwartungen. Azubis im ersten Lehrjahr beim saarländischen Energieversorger VSE waren als Assistent\*innen mit dabei und bauten im persönlichen Kontakt Berührungsängste ab. Eine Idee mit viel Potenzial für mehr Inklusion!

Der Verein wird begleitet von der Bank 1 Saar eG.

## SV Saar05 Tanzsport e.V.

Der SV Saar05 Tanzsport hat ukrainische Frauen im Verein aufgenommen, die vor dem Krieg fliehen mussten. Vor gut einem Jahr haben sie in Saarbrücken die kreative Tanzgruppe "MRIJa –Traum" gegründet. Tanz ist für sie eine Form, ihre Seele auszudrücken, Erlebtes zu verarbeiten und von einer glücklichen Zukunft zu träumen. Inzwischen sind auch Frauen aus Deutschland und Syrien dazugestoßen. Unter der Leitung einer erfahrenen ukrainischen Balletttänzerin studieren sie Choreografien ein und sammeln mit ihren Auftritten Geld für den guten Zweck. Tanzen ist für sie die Chance, sich selbst zu heilen und dabei anderen zu helfen.

Der Verein wird begleitet von der Vereinigte Volksbank eG Saarlouis – Losheim am See – Sulzbach/Saar.



#### LTF Theelthal e.V.

Die Lauf und Triathlon Freunde Theelthal möchten mit ihrem "Tag des Sports" das klassische Sportfest neu denken: Das inklusive Miteinander ist für sie wichtiger als sportliche Höchstleistungen. Ganz gezielt kooperiert der Verein dafür mit Regelschulen sowie mit Schulen für Kinder mit Beeinträchtigungen. So kreuzen sich beim "Tag des Sports" Lebenswege, die sonst nur parallel verlaufen. Das Programm besteht aus einer breiten Palette von Sport- und Geschicklichkeitsspielen mit ganz unterschiedlichen Schwierigkeitsgraden. Es soll den Bedürfnissen und Fähigkeiten aller teilnehmenden Kinder und Jugendlichen gerecht werden. Mit dieser Vielfalt an Aktivitäten gelingt es dem LTF Theeltal, ein breites Publikum anzusprechen und wirklich allen die Freude an Bewegung näherzubringen.

Der Verein wird begleitet von der levoBank eG.

### LAZ Saarbrücken e.V.

Sportvereine sind ein wesentlicher Bestandteil der Demokratie. Davon ist der Leichtathletikverein LAZ Saarbrücken überzeugt. Als im Frühjahr 2024 bundesweit immer mehr Menschen gegen Rassismus und Extremismus auf die Straße gingen, war es für den LAZ Saarbrücken eine Herzensangelegenheit, sich mit einer eigenen Aktion daran zu beteiligen: Unter dem Titel "VEREIN-T für die Demokratie" oder "Run 4 Demokratie" hat er zum gemeinsamen Lauf durch die Saarbrücker Innenstadt eingeladen. Die Aktion richtete sich an Laufgruppen, Laufgemeinschaften und andere Vereine. Die Teilnahme ging ganz ohne Anmeldung und Registrierung. Rund 200 Leute machten am 3. März bei dem Demo-Lauf mit und kamen nach rund einer halben Stunde gemeinsam ins Ziel. Für den LAZ Saarbrücken ein gelungener Auftakt, dem weitere Charity-Aktionen folgen sollen.

Der Verein wird begleitet von der Vereinigte Volksbank eG Saarlouis – Losheim am See – Sulzbach/Saar.



# Fußballverein 08 Püttlingen e.V.

Wer neu im Ort ist oder nur schwer Anschluss findet, der ist beim Fußballverein 08 Püttlingen an der richtigen Adresse. Seine Devise heißt: "Integration durch Sport für alle Neubürger und sozial Benachteiligte". Beim freien Training des Vereins können alle mitmachen, ohne Mitgliedszwang oder Altersbeschränkung. Neben dem Sport stehen das Kennenlernen, die Kontaktpflege und das Zusammensein im Mittelpunkt. Die Vereinsmitglieder helfen den Neuen gerne bei allen Fragen weiter– egal, ob es um Behördengänge, Hilfsangebote oder das Deutschlernen geht. Neben seinen eigenen Aktivitäten ist der FV 08 Püttlingen auch mit anderen Vereinen sowie Wohlfahrtsverbänden und Hilfsorganisationen im Ort und im Umkreis bestens vernetzt – ein Engagement, von dem alle Seiten profitieren.

Der Verein wird begleitet von der Vereinigte Volksbank eG Saarlouis – Losheim am See – Sulzbach/Saar.

### FC Niederlinxweiler e.V.

In einem kleinen Dorf kann ein einzelner Sportverein viel bewegen. Davon ist der FC Niederlinxweiler überzeugt, der im Juni ein "Integratives Fußballturnier" mit sechs Mannschaften veranstaltet hat. Die Initiative ging von der Jugendabteilung aus, die damit eine Tradition aus der Zeit vor der Coronapandemie neu beleben will. Gerade für inklusive Fußballmannschaften ist es schwer, Trainingsmöglichkeiten zu finden. Oft fehlt auch die nötige Ausrüstung oder ein geeigneter Trainer. Hier geht der FC Niederlinxweiler selbst mit gutem Beispiel voran: Er hat dem Fußballteam der Lebenshilfe St. Wendel angeboten, seinen Sportplatz mitzunutzen und mindestens einmal im Monat zusammen zu trainieren. Auch das inklusive Fußballturnier soll fest in den Vereinskalender aufgenommen werden – im nächsten Jahr vielleicht schon mit acht Mannschaften, gerne auch aus angrenzenden Bundesländern oder Nachbarstaaten.

Der Verein wird begleitet von der Bank 1 Saar eG.